
№ 性別　 大学・学年 学部 将来目指す職業 事務局　コメント

1 男性 弘前大学　 医学部 現役　医師

２０１６年
第一回
生

O.S      卒業 検証

①診察以外の時間、患者のカルテの整理、カンファレ
ンスに向けての準備、担当科はお聞きしてませんけ
ど、外科、整形外科だったらオペの準備も大変。膨大
な事務作業の内容含め、やるべきことやらねばならな
いことが山積しているのでしょうね。
②上司や周囲の方々の温かい支えのおかげでの業務
遂行、そう思えるだけでもS さんのお人柄が迫ってきま
す。　　１年後２年後の自分を見つめたとき、過去７３０
日間のことが間違いなく身となり知識となって自分を支
えていることでしょう。後輩たちを温かい目で見ている
自分にも気が付くはずです。
③ミスや失敗の繰り返しが、学習効果につながると
思っています。そしていつか　dreams  come  true  の
日がやってきます。試行錯誤の毎日の繰り返しこそ、
精神的にも知識的にも、そして技術的にも自分を支え
てくれますよね。

2 女性 岩手大学 教育学部

２０１７年
第２回生 F.Y 卒業

検証

｢独立行政法人〇〇支援機構｣に入構まで伺っていた
と思います。
「青森県〇〇職業センター」でしたら、あと２年強はい
らっしゃると思います。ねぶたは跳ねましたか。カルデ
ラ湖の十和田湖の水の透明さを実感なさったでしょう
か。大間町のおとなり佐井村の民宿では、生ウニをは
じめおなかがいっぱいになりました。

「久々の連絡で無礼ながらご報告」　そんなことありま
せん。ところで〇〇者支援センターの内容はよく理解し
ておりませんが、僕が２００２年の開店から７年間おり
ました、　ユニバース東青森店、DCMと一緒のところで
す。
近くに青森高等〇〇学校がありまして、そこに在学した
軽度の〇〇を持つ生徒さんを数名、インターンシップで
お受けしたことがありました。その中に　一人の女性が
おりました。卒業後、水産部門にパートナー社員として
採用。包丁は握ってもらいませんでしたが、陳列とか対
面販売など、できる範囲をやってもらいました。　彼女
なりに精一杯の成果に繋げてくれました。

公益財団法人　三浦財団　２０２４(令和６)年検証 「この一年を振り返って」

２０２５(令和７) 年１月２４日(金）

 実は私、現在 青森市に在住しております。久しぶりのご連絡となるため、ここ5年の経過をお伝えできれ
ばと思います。長くなるかと思いますが、ご了承くださいませ。
令和2年、大学4年次は貴財団に宣言していた通り、特別支援学校の教員を目指し、岩手県の教員採用
試験を受けたところでございました。試験の結果は“採用”だったのですが、大学で研究している中で興
味をもった｢〇〇者雇用｣の分野でも就職活動を進めておりました。
令和3年3月に岩手大学教育学部を卒業後、内定をいただいていた｢独立行政法人〇〇支援機構｣に入
構いたしました。私の職種｢〇〇者職業カウンセラー｣は1年間のoff-JT、OJT及び研究成果をもって、一
人前のカウンセラーとして地域に配属されます。私が所属する「〇〇者職業カウンセラー｣は全国に400
人弱という少数であること及び独法の決まりから、全国異動となっています。
　
令和3年度〜5年度は、｢千葉県職業センター｣というところで、千葉県全体の〇〇者雇用を進めていく支
援をしていました。およそ3年周期での異動となっており、今年度より、「青森県〇〇職業センター」に配
属された次第でございます。
全国どこに異動しても基本的にはその都道府県における〇〇者雇用をする企業及び働きたい〇〇者の
支援をする業務に変わりはありませんが、地域によって活用出来る資源が異なるため、その地域に応じ
た支援の仕方がある、と学ぶ日々です。出張でもむつ市、八戸市、五所川原市など県内各地訪問してお
りますが、プライベートでも大間町、十和田市、三沢市など青森を満喫しています。八戸市の館鼻岸壁朝
市に行ったり、みなと食堂のひらめ丼を食べたりしました。
県内全域を担当していること、また企業様からのご相談があれば訪問させていただいていることから、ど
こかのタイミングでお会いする機会があるかもしれません。

「この一年の振り返り」の試み。　最初は不安もありました。結果はそんな心配は杞憂に終わりました。まず卒業なさった先輩からの経験
コメントに心が踊らされました。社会に出てからの「学びや気づき」が、どんなに多様性に富み重要かつ不可欠なことなのか。在学中の
皆さんからも、社会に生きる人間としての責任がにじみ沸き、社会貢献に向ける意欲がヒシヒシと感じられます。友の存在がいかに大切
なものであるか。お金では買うことのできない宝物に等しいことを皆さんも理解してくれています。皆さん一様に計画的に毎日を過ごして
いるようですね。たまには歩が外れても修正能力はガッチリしています。新しいことへのチャレンジが、若い人たちに限られると考えたら
間違いかも知れません。僕自身も含め、いつの時代も「チャレンジは全人類の特権」ではないでしょうか。「ウン、まだこれからの男なん
だな」と決して錯覚なんかではなく、　皆さんから頂いた個々のコメントに背中を押されている自分がおります。奨学金給与の三浦財団に
所属し、皆さんと言葉を交わしあえる現実に深く感謝する毎日です。

事務局より感謝の言葉

奨学生　コメント

今年度から研修を終え、本格的に医師としての道を歩み始めました。目標として、「仕事に慣れること」
「職場に慣れること」を掲げましたが、机上での勉強と臨床現場の乖離に直面し、困難を感じる日々が続
きました。働き方改革も名ばかりでこんなにストレスが多いものかと嫌になることが多いです。誤解を恐
れずに言うならば、年齢に伴う症状を薬物で若年時のレベルまで改善できると幻想？理想？に囚われて
いる方が想像以上に多いです。育ってきた環境レベル、知識レベルが全く違う人を納得させることに頭を
悩ませる毎日です。そのうえで事務作業が膨大で、日本の医師という仕事は効率が悪く（他の仕事は経
験がないため具体的には比較できませんが）、多忙を極めると実感しています。
　
それでも、上司や周囲の方々の温かい支えのおかげで、少しずつ業務をこなせるようになっています。
正直なところ、現時点では大きなやりがいを感じるには至っていませんが、一つ一つの経験を積み重ね
ることで、これからの自分の成長につなげていきたいと思っています。試行錯誤の毎日ですが、目標を忘
れずに努力を続けていきたいです。日々、業務に追われながら成長しています。話は変わりますが、最
近は寝る前に志賀直哉の暗夜行路を読んでおります。

カウンセラー
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3 男性 東北大学 工学部 航空機開発研究

4 女性 岩手医科大学　 看護学部 保健師

２０１８年
第３回生 H.J 卒業

検証

ご結婚、おめでとうございます。本当によかった、よ
かった。貴女で財団ご卒業者で既婚者はお二人になり
ました。
とっても嬉しいことです。どうぞお幸せになってくださ
い。　　これからも時間のある時は、お便り頂けたら嬉
しいです。
これから大学院を目指すこともすごいファイトですね。
財団に所属していた時と少しも変わらないじゃないです
か。いいえ、今現在でも気持ちは財団在籍者のお一人
なんですよ。

お世話になっております。岩手医科大学看護学部卒業生のK.Jと申します。
大学在学中は金銭的な面で援助頂き本当にありがとうございました。
現在私は、地元である岩手県釜石市に戻り、市役所で保健師として勤務しております。
更なるスキルアップを目指すため、1月に大学院を受験する予定です。
そして私事ですが、10月に入籍しました。
仕事に追われて、忙しい毎日を送っていて、あっという間に11月か、という感じですが残り少し頑張りたい
と思います。

「学ぶべきことが非常に多く、学生時代以上に勉強す
る日々が続いています。社会人としての責任を強く感じ
る毎日です」　このフレーズが「一年の振り返り」につい
て多くのことを網羅していると感じます。
先輩の方々からのコメントで、大学を卒業し社会に出
てからの学びや気づきがいかに必要不可欠なことかを
教えてくれます。

国家資格の取得とビジネススキルの習得に向ける意
欲がヒシヒシと伝わってきます。念願の航空機業界、夢
が実現した事例紹介としても最適です。

すっごい海外渡航歴ですね。しかも短期間に。お仕事
柄ですね。凡人(？)にはとてもうらやましい。
経済格差、カンボジアの観光客に対する物売りの子供
たち。この場面では、あるスリルサスペンス映画の１
シーンを思い浮かべました。アウシュビッツ、哀しい歴
史です。「関心領域」知りませんでした。アウシュビッツ
に関しては、「シン　ドラーのリスト」で泣きました。
映画史上に残る作品と思います。

２０１７年
第２回生 N.Y 卒業

検証

1.社会人の学びについて
2023年に社会人としての道を歩み始めてからの2年間は、学びにおいて多くの苦労がありました。私の
会社は航空業界に属しているため、特異な企業文化を持っており、入社後の6か月間は、航空機の整備
や関連法規について座学と実習を通じて学ぶことが求められます。同時に、ビジネスの観点からも財務
やマネジメントの知識を身につける必要があります。また、数年以内に国家資格である一等航空整備士
の取得や、会社が推奨するビジネススキルや語学スキルの資格を取得することが求められます。正直
なところ、社会人の学びは通勤中にビジネス書を読む程度だろうと考えていましたし、先輩からのOJTで
十分だろうと甘く見ていた自分もいたと思います。
しかし、実際には学ぶべきことが非常に多く、学生時代以上に勉強する日々が続いています。社会人と
しての責任を強く感じる毎日です。しかし、2年前の交流会でお話ししたように、好きなことに没頭できる
環境にいることは幸運だと感じています。この2年間、自分の興味を追求し続けることの素晴らしさを実感
しました。今後数年の主な目標は、国家資格の取得とビジネススキルの習得です。

2.今年の(遊びの)目標　海外旅行
プライベートにおいて、私は今年は海外に多く行くことを目指しました。航空業界、飛行機への興味があ
ると自然と海外旅行の機会が増えます。今年は特に多くの国を訪れることに決めました。年始にはアメリ
カ、春には東南アジア、夏にはカリブ海、そして秋にはヨーロッパを巡りました。ニューヨークでは観光ガ
イドのイメージとは異なり、銃撃事件に関する新聞が目立ち、地下鉄の中の重苦しい雰囲気が印象に残
りました。カンボジアでは、観光客に対して子供たちが物を売る姿が多く見受けられ、日本ではあまり目
にしない経済格差を実感しました。ヨーロッパでは、スイスやノルウェーの美しい風景、オーストリアや
チェコの音楽と街並みを楽しみましたが、その明るさとは裏腹に特にアウシュビッツ収容所を訪れたこと
が印象深かったです。アウシュビッツは予想以上に広大で、その場ならではの空気を感じました。また、
帰国後はアウシュビッツを舞台にした映画「関心領域」を日本で観賞し、人間の関心や無関心について
考えさせられました。この世界には依然として多くの社会問題や国際問題が存在します。社会人として、
企業として、今後どのように社会に貢献できるか、またその問題を見つけるために何をすべきかを考える
良い機会となりました。

三浦財団の皆様のご支援のおかげでたどり着いた、航空業界での毎日は非常に充実しており、多くの学
びを得ています。今後も引き続き学びを深め、ドローンや超音速機の開発など、変化の激しい航空業界
において様々な挑戦を続け、社会に貢献できるよう努力してまいります。
また、今後も交流会などどこかでお会いできることを楽しみにしております。貴法人のさらなる発展と後輩
の成長を心より願っております。初雪が訪れ、季節の変わり目となりますので、皆様どうぞご自愛くださ
い。
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5 男性 東京大学　 文科二類
米or英
博士課程

２０２０年
第５回生 K.K

一年間
留学経験

あり
検証

「アカデミアの道」って何だろう?  凡人はそう思います。
念のため確認しました。
「アカデミア」とは一般的に大学や公的研究機関におけ
る研究職を指す言葉で、民間企業における研究職との
対比として用いられます。大学での研究者は例えば、
教授や准教授、助教などが挙げられます。

院試：東京大学大学院経済学研究科統計学コースへ
の合格おめでとうございます。まずはまさに初心貫徹
に近づいていますね。
あとは健康です。僕はスイムとウォークと食事対策で、
できるだけ健康の維持を図っています。
美味しいもの食べて、自由な時間には自分を振り返っ
てみて、お酒は体調に合わせてですよね。近未来には
アメリカかイギリスなんでしょうか。
ノーベル賞、狙ってください。ものすごく楽しみです。八
戸に帰省の際、時間があれば声をかけて下さい。

6 女性 弘前大学　３年 教育学部 養護教諭

２０２２年
第７回生 M.M 検証

１．いよいよ来年は採用試験が待ち構えております。
自分で描いた未来です。真正面からぶつかっていきま
しょう。　確かに競争率は激しいと思います。でも自分
がやれるだけのことを実行出来さえしたら、もちろん、
合格・採用が一番ですけど、万一失敗したとしても、充
実感は間違いなく残ります。人生「one  right answer ⇒
正しい答えは一つとは限りません」

２．資格試験、大いにチャレンジしましょう。僕でもざっ
と数えて１０個くらいは持っています。
仕事の役にたったのは法律の学習です。スーパーマー
ケットの店長でしたので、一番の怖さは、食中毒を発生
させちゃうことです　それが一番の心の弱みでした。そ
れを強みに変える努力をしました。食品衛生法をはじ
め、食品に関する法律を、浅くても広い範囲で学習しま
した。一級インストラクターの資格も取得しました。食品
衛生管理課です。食中毒の知識・特徴を学ぶことが食
中毒予防の第一歩と考え、　衛生管理のレベルをひき
上げる努力を続けました。
おっしゃる通りです。努力はウソをつきません。

①　今年の実行目標
「自分の能力をレベルアップさせるため、資格勉強に励む」と掲げていました。その目標の一環として、長
期休みを利用しMOS(Microsoft Office Specialist)の資格試験に挑戦し、スペシャリスト認定を取得するこ
とができました。次はエキスパート認定を目指して、さらに努力を重ねていきたいと思います。
　また、今年は実習に明け暮れた1年でした。初めて教壇に立ち、子どもたちが楽しく、そして分かりやす
く学べる授業を作ることの難しさを痛感しました。同時に、現職の先生方の偉大さを改めて実感する貴重
な経験となりました。

②近況報告
　来年はいよいよ教員採用試験を控えており、本格的に試験対策を始めています。養護教諭はどの自
治体も倍率が高く、厳しい道のりではありますが、日々コツコツと準備を進めながら、全力で挑んでいき
たいと思っています。

あっという間に2024年も終わってしまいそうで驚いております。まず、色々と大変だった院試につきまし
て、志望先に合格できました！！来年度からは東京大学大学院経済学研究科統計学コース
（https://www.stat.e.u-tokyo.ac.jp/）に進学する予定です。今後は目標は変わらずアカデミアの道に進
む予定であり、具体的には、今後3年ほどでしっかり準備して渡米(もしくは渡英)して博士課程に進学す
るつもりです。

全く自分の将来とは関係ないのですが、普段から読書・パソコン作業が中心で、今まで若さで乗り切って
いたのですが、最近座りすぎて少しがたが来ているように思います。今月から、整体にいって、きちんと
ジムに通うところから始めています。
来年は健康な心身を大切にして、目標に向かって前進していこうと思います。また機会があればどうぞよ
ろしく　お願いいたします。
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7 女性 明治大学　３年 法学部 IT業界　SE

２０２２年
第７回生 Y.A 検証

近況報告ありがとうございます。
意義ある内容と確信し、お返事を打ち始めております。
お父様のお仕事をそばで見ていたからこその発奮、文
系からのSEを目指した決断、またそのプロセス、財団
の奨学生の皆さんへの情報の提供として大いに参考と
なり得ます。

「毎日今の自分に出来ること、自分の可能性、将来に
ついて考えることはかなり大変ですが、それ以上に楽
しく、希望に満ち溢れています」
⇒　とても良い言葉です。
皆さん、毎日、ポジティブに生きていきましょう。
つらいことは誰にも覆いかぶさってきます。皆さんは一
人ではありません。先輩や友人を大切にしていきましょ
う。間違いなく自分も大切にしてくれます。

8 女性 岩手大学　３年 教育学部 小学校教員

２０２２年
第７回生 H.A 検証

　いよいよ「ハラが決まりましたか」
教員採用試験へのチャレンジですね。初心貫徹のため
持てる力を十二分に発揮して欲しいと思います。八戸
から応援してます。

子供のころ、登り坂で二人乗りの自転車に乗り、荷台
に乗っていた僕は、一生懸命自転車こぎをしている友
人の背中を押しながら「ホラがんばれ」って、まったく意
味のない無責任な行為をしておりました。でも今は別で
す。是非、合格を勝ち取って欲しい!！

9 男性 東北大学　２年
電気情報
物理工学

２０２３年
第８回生 N.A 検証

１．いくつかの中間テストが行われ、無事満足のいく結
果を出すことができた
⇒　テスト結果に満足できたという報告は、意外なんか
じゃなく、当たり前のように聞こえてきます。皆さんから
いただく情報ですけど。この事実はとりもなおさず、うち
の奨学生の皆さんが学生の本文を十分にわきまえて
いる事実に他ならないと思います。
（株）ユニバースでの教育体験ですけど、勉学はイコー
ル人として考えるチカラを養うことと受け止めてきまし
た。 そのことで女性はより美しくなり、男性の皆さんは
一様に精悍な顔になると、 勝手に思い込むようになり
ました。
つまり目の輝きの違いです。
２．興味のある研究やそれ以外の活動に積極的に取り
組んでいきたい
⇒　僕は専門的な知識を専門の場所で深く学ぶという
ことはできませんでしたが、スーパーマーケットの店長
として食中毒予防を目的に、インストラクターの資格を
取得したりもしました。　いわゆる弱みを強みに変える
醍醐味のつもりでした。これが結構、仕事に役立ってい
ます。

11月下旬から12月上旬にかけて、いくつかの中間テストが行われ、無事満足のいく結果を出すことがで
き、ようやく今年度の自分の生活について振り返ることができるようになりました。
今年度は学科内でコース分けが行われるということでより専門性を高め、学業にこれまで以上に取り組
むという目標を立てていましたが、おおむね目標に沿った行動ができたと感じています。
また、2年生の後半に差し掛かり、学部を卒業した後の進路についても考える機会が増えてきました。
現在は就職ではなく、大学院の修士コースへの進学を検討しています。
そのためにも、来年度以降は専門科目をより深く学ぶことはもちろん、興味のある研究やそれ以外の活
動に積極的に取り組んでいきたいと考えています。

また、先日、現在住んでいるユニバーシティハウスを退去し、一人暮らしを始めることになりました。
こういったことを通して社会人として必要な素養を身に着けていこうと思います。
来年も学びの多い一年にできるよう努力していく所存です。

最近は就職活動に追われ、日々忙しい毎日を送っています。一日に3、4企業の説明会にでたり、OBOG
訪問をしたり、企業見学に行ったりと、将来を真剣に考え悔いの残らないよう過ごしています。

今は志望業界、志望職種も決まり、最終面接を控えている企業も4社ほどあります。文系出身ですが、IT
業界のSE職を目指しています。父の自営業での課題や悩みを近くで見てきたことやIT企業での長期イン
ターンシップがIT業界を志すきっかけとなりました。スクールに通ってプログラミングを習ったり、基本情
報技術者試験の勉強をしたりと今の自分にできることを考え、行動に移せているかなと思います。「ITの
力でお客様の可能性を広げ、誰もが生き生きと働ける社会を作る」ということが私の就職活動の軸の一
つになっています。まだ内定はありませんが、決まり次第報告させていただけたらと思います。

就職活動の話がメインとなってしまいましたが、以上が近況報告となります。
毎日今の自分に出来ること、自分の可能性、将来について考えることはかなり大変ですが、それ以上に
楽しく、希望に満ち溢れています。

私は岩手県の教員採用試験を受けることにしました。教員採用試験に向けて日々勉強をしています。
また、研究室所属が決まり、私は英語文学を専門とした研究室に所属しました。英語科の私の同学年の
方々はほとんどの人がタイでの教育実習に参加するため、来年の1月5日からタイに行きます。私は、タ
イで英語を使って教育実習をすることへの難易度の高さに不安を感じ、タイには行かないことにしまし
た。このことをかなり後悔していますが、英語学習の目標がありますので、そちらを達成するために頑
張っております。

来年の2月からは教員採用試験の対策講座がはじまります。本格的に試験対策が始まるので、合格の
ために日々努力していきたいです。

システムエンジニア
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10 女性 東北大学　２年 法学部 弁護士

男性 早稲田大学 ２年 基幹理工学 数学研究者

私が今年1月に立てた目標は、
1. 先の見通しをもって計画的に行動する
2. 早寝早起きを徹底する　という2つでした。

まず、1についてです。
見通しをもった計画的な行動は、概ねできていたのではないかと思います。
今年4月から、2年生として、大学の自主ゼミ｢東北大学無料法律相談所｣での活動も本格化しました。そ
れにより、やることが増えたのですが、計画的に行動し、勉強と他のサークル活動と両立させられていた
と思います。
ただ、アルバイトを続ける余裕がなくなり、一旦アルバイトを辞めて学校の勉強と活動に専念するという
形になりました。最近、週1回で柔軟に働けるホテルでのお仕事に応募しました。今週末に面接があるの
で、良い報告ができたらと思います。
反省点としては、忙しくて家事が疎かになってしまったところです。無理のないスケジュール管理も、計画
的な行動として大事だと考えた1年でした。来年は、学業、サークル活動、自主ゼミ、アルバイト、家事
等、無理なく続けられる、良いバランスを（もちろん学業が最優先ですが）見つけられたらと思います。

次に、2についてです。
早寝早起きは、夏休み頃まであまりできていませんでした。ですが、後期に入った10月頃から少しずつ
改善できているように思います。最近は余裕をもって朝食を食べることを目標にしているのですが、なか
なか難しいなと感じている次第です。
来年は、今までより授業が減るので、不規則な時間割になると思われます。ですので、早寝早起きを一
層意識して、朝の時間を有効活用して勉強をしたいです。

学業の面ですと、今年度は進学振り分けの結果数学科に進学できたことが自分にとって最も大きい出来
事でした。1年を振り返ってみますと、講義の始まった4月から数学の講義ばかりとなり、毎日数学をし続
けていた思い出が残っています。今年度入会した早稲田大学の自主ゼミサークルでともに興味分野を勉
強する仲間に恵まれたことの影響も大きいと思っております。特に位相空間論や解析学に興味を持って
勉強を進めてまいりましたが、最近は物理学とLie群の表現論という数学の分野の交わりに興味を持って
おります。これも、自主ゼミサークルで知り合った物理学科の友人に触発されて始めた分野であり、自分
一人ではたどり着けなかった学問分野だと思っております。このように知的な刺激が得られる環境を
日々嬉しく思って学問に取り組んでおります。

課外活動では、早稲田大学理工学部の学園祭、理工展の運営メンバーとして活動を行いました。私は今
年度は模擬店の担当をすることとなり、保健所との打ち合わせや出展団体の対応などを行いました。来
年度からは役職の代表を務めることとなりました。晴山様から以前お話しいただいたことを思い出し、食
中毒を絶対に発生させないという緊張感をもって活動に取り組んでいく所存です。また、夏季休業中には
数物セミナーというイベントに参加してまいりました。これは全国の数学・物理に関心のある学部生が集
い、自主ゼミ合宿をおこなうというものです。普段はなかなか出会うことのできない他大学の学生と、専
攻分野に拘わらず有意義な議論をすることができました。

１．｢東北大学無料法律相談所｣
　　⇒　実践的な自主ゼミなんですね。かなりのチカラ
がつくと思います。
２．柔軟に働けるホテルでのお仕事に応募
　　⇒　アルバイトは可能な範囲で無理なく続けること
ができたらとてもgoodです。
特に生の人間と相対する仕事だったら、将来間違いな
く役に立つアルバイトでしょうね。
３．学業、サークル活動、自主ゼミ、アルバイト、家事
等、無理なく続けられる、良いバランス
　　⇒　忙しくも楽しい大学生生活が見えるようです。
４．余裕をもって朝食を食べることを目標
　　⇒　女性、男性、老若問わず、基本はお食事です。
バランス考えていますか。
　

今回の問いかけの試みに、どの程度の皆さんに賛同し
て頂けるか、楽しみに加え不安もありました。
Sさんのおかげで自信がわいてきました。1年を振り返
るとか、近況報告をまとめるとか、友人とのつながりで
学問分野で触発されたとか、とっても嬉しいニュースを
頂きました。学園祭の模擬店も楽しそうですね。好きで
得意な数学の道を地道に突き進んでいるご様子は、幸
せそのものでしょう。まさに数学漬けですね。

冒頭の自主サークルでの位相空間論とか解析学は、
僕にとりましては全くの異次元の世界ですが、このよう
な情報をお許しを頂きながら開示することで、弊財団に
在籍する奨学生の皆さんの啓発につながると考えれ
ば、業務的ですがささやかな夢を抱く僕の気持ちを支
えてくれます。
Ｓさんはじめ財団在籍の大学生の皆さんから知的刺激
を　受け、脳が若返るかも知れないという計り知れない
錯覚を覚えております。

11 ２０２３年
第８回生 S.S 検証

このように振り返ってみますと、新たな出会いが多かった1年であったと思います。学問に取り組む仲間
はもちろん、理工展の運営委員でも数多くの学科を超えての友人が増え、大変充実した人間関係を持つ
事が出来ていると思っております。来年度も多くの人と関わり、充実した大学生活を送ることができれば
なと思います。来年は20歳となり、大学生活もちょうど折り返しとなります。今一度、三浦財団をはじめと
して、周りの人のご支援を忘れずに過ごしてまいります。

最後に簡単に近況報告をさせていただきます。
私は音楽系のサークルに所属している友達が多く、最近は定期演奏会シーズンということで、週末は毎
週のように友達の演奏を聞きに行っています。様々なジャンルの音楽に触れられてとても楽しいです。忙
しい中でも音楽で心を癒す時間は大切だと気づきました。

２０２３年
第８回生 S.S 検証
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12 女性 東北大学　１年 医学部保健 助産師

２０２４年
第９回生 M.M 検証

１．後期の授業内容が厳しく課題も多いために忙しい
サークル活動に励んだり社会経験としてバイトを行った
りなど、マルチタスクをこなさなければならない日々で
学びが多い一方、非常に忙しく大変な毎日
⇒　いろんなことを精一杯やって、毎日が忙しすぎる。
こんな嬉しいことってほかにあるでしょうか。
「毎日やることがなくて、暇を持て余している」方とは大
違い。とっても素敵なことだと思います。

２．理科実験を行う授業で、授業２回分で１つの実験を
行うのですが、１つの実験が終わると実験レポート
⇒　ほんのジョークを一つ。
僕はレポート作成が昔から好きでした。だからと言っ
て、上手だとは言っておりません。おススメは、読書を
したら感想文をA4　２枚程度書いてみませんか。感想
文を書く前提で読めば、しっかり読み込むことに繋がり
ます。良くありますよね、「筆者は何を言わんとしている
か」って。

３．３０年前の、自分が書いた読書感想文をPCから引
き出して読んでみています。　これがとても快感なの。
その時はそんな風に感じたんだ。自分が書いたレポー
トや感想文を読み返してみるって、とっても面白いこと
です。イコール、日記にも同じことが言えそうな気がし
ます。

13 女性 岩手大学　１年 人文社会 広告代理店

２０２４年
第９回生 T.A 検証

１．広告代理店で働き、多くの人の目に留まる広告を
作りたいと目標を立てて
⇒　明確な目標を立てて、まっすぐそのことに向かって
いる人は美しい。おだてぢゃなくって、特に女性は勉学
に励むと励むだけ、目に美しさがあらわれてくると実感
してきました。（株）ユニバースで店長をしながら教育に
も関係してきた者としての印象です。

２．実際に小さなところからでも、広告作りに携わりた
い
⇒　今のうちから強い願望を、一つひとつクリアしていく
意気込みと勇気に拍手を送りたいな。

３．たくさんの人との出会いを通じて
⇒　世の中で一番怖いのは人間だと思います。そして
一番愛すべきも同じ人間。僕はそう考えてきました。そ
の出会いがいろんな物語をつくってくれます。まず人
を、友人を大切にしたい。

私は将来は広告代理店で働き、多くの人の目に留まる広告を作りたいと目標を立てて、日々頑張ってお
ります。
先日、大学の方で大学祭があり、私が所属しているサークルを宣伝するポスターを作りました。実際に小
さなところからでも、広告作りに携わりたいと思い、このような機会を増やしていきたいと思っております。
大学の教授とも広告作りについて話し、次は、専用のiPadのような機器を使い、専門的なポスター作りに
も挑戦してみたいと思っています。
また、今年から大学生活が始まり、日々の生活が新しいことの繰り返しだなと感じております。たくさんの
人との出会いを通じて、自分がいい方向に向かっていってるなとも感じています。これからも人との出会
いを大事に、大学生活を楽しんでいきたいです。

現在の状況としては、後期の授業内容が厳しく課題も多いために忙しくしている状況です。また、私は学
業だけでなくその他サークル活動に励んだり社会経験としてバイトを行ったりなど、マルチタスクをこなさ
なければならない日々で学びが多い一方、非常に忙しく大変な毎日を送っております。
今年の目標として掲げた日記をつける、英会話をするというのがありましたが、どちらもあまり達成できて
いない状況です。日記は毎日の継続ができず日をまたいで書くような形で行っています。英会話は全くで
きておりません。しかし助産師になるために必要な英語力を身に着けるという点ではTOEICの受験や英
語の授業を頑張るなどのことが達成できたと思います。また、今年は自分の性格について改めて分析す
る機会が多く、そこで改めて日記をつけることは自分の性格に見合った目標ではないと感じました。これ
からは自分の性格も加味しながら無理な目標を立てるのではなく、自分ができそうなことについて目標を
立てることが大切であることに気づきました。
失敗したことは一年を通して家事がうまくできないことです。忙しい日々を送っていると家事を後回しにし
てしまい、だらだら過ごしてしまうことが多く、自分の生活力のなさを痛感しました。これから独立した大人
になるためにこの点は必ず克服しなければならないと思いました。
大学生事情について、現在後期の中で一番大変な授業について少しお伝えしたいと思います。この授業
は主に理科実験を行う授業で、授業２回分で１つの実験を行うのですが、１つの実験が終わると実験レ
ポートというものを提出しなければなりません。このレポートは終わるのに平均７～１０時間かかり、だい
たい２週間に１回提出しなければなりません。私はサークルやバイトなど取り組んでいることが非常に多
いため作れる時間も少なく毎回苦戦しています。



№ 性別　 大学・学年 学部 将来目指す職業 事務局　コメント奨学生　コメント

14 男性 東北大学　１年 法学部 弁護士

２０２４年
第９回生 K.Y 検証

「HSK６級（中国語の試験）の取得　⇒　試験へのチャ
レンジのお話を聞いていますと、Yさんの物ごとに真摯
に立ち向かう気概がヒシヒシと伝わってきましてとても
心強いです。

倶楽部国際法という法学部の自主ゼミに所属  国と国
との架空の紛争を題材として原告被告に分かれて模
擬裁判授業では学べない国際法の分野の学習   請求
Aで一位
⇒　ディベートの要素が少しは入っているのでしょう
か。
模擬裁判の様子は想像できませんが、映画での法廷
闘争の場面はとても好きなんです。概要を教えて頂け
る機会がございましたら、簡単にでもお願いできればと
思っちゃいました。
順位のつくイベントでの一位はすごい!

15 男性 岩手大学　１年 理工学部 開発研究者

２０２４年
第９回生 T.K 検証

サークル活動やアルバイトでの人との交わりは貴重な
体験です。
学業に関しても、1年生後半での印象を述べて頂いて
おりますので、他の方々の参考になります。
これからも皆さんの近況報告は大いに歓迎します。
ありがとうございます。

私は今年の目標として情報収集と進取果敢としていました。達成度としては悪くないと思っております。
ハンドボール部・ワンダーフォーゲル部での活動も含めて、新たに多くの友人ができましたし、先輩との
繋がりもできました。
ジムでのアルバイトも始め、学校以外でのコミュニティも広げている他、多様な人との関わり方、お金を
稼ぐ大変さなど多くのことを学べていると思います。

勉学に関しては、それなりに取り組めてはいると思いますし、授業の内容も理解できるように務めていま
す。しかし正直に言ってしまいますと私は勉強が嫌いですので課題を締切ギリギリに出してしまうことも
ありましたので反省している所存です。これからはもう少し積極的に取り組んでいきたいと思っておりま
す。
1年次ではまだ専門的なことはあまり多くは学ばず、広くほかの分野の知識を取り入れている段階であり
ますので、来年度以降からの専門的な授業などに備えて、これからもしっかりと勉強していきたいです。
様々な新しいことにチャレンジできた1年だったと思います。来年はもう少し課外活動などがあれば参加し
ていきたいと考えています。

今年度の実行目標についてお話させてください。私は今年①「HSK６級（中国語の試験）の取得、秋の
TOEFLで春よりスコアを５０点上げる」、②「早寝早起き、自炊など健全な大学生活を送る。」の２つの実
行目標を立てました。そして、現在まさに①の目標達成に向けてスパートをかけている状況です。１２月１
４日にTOEFLの試験が控えており、大学の授業で解いた問題の復習をするなどして順調に対策を進め
ています。そしてつい一昨日にHSKの試験を終えました。今までのコミュニケーション重視の学習から、
中国語学として文法や語法の学習を重点に置いた甲斐もあり手ごたえは十分にありました。結果が出そ
ろい次第改めて報告させていただきます。②につきましても十分達成できています。午前の授業のある
なしにかかわらず、8時に起きるよう習慣化し、生活リズムを保っています。このおかげかまだ大学入学し
てから体調を崩したことがありません。これからインフルエンザがはやる季節になりますのでより一層気
を引き締めたいと思います。

　実行目標の話から少しそれますが、近況報告も兼ねて私が現在一番力を入れていることについて説明
させてください。私が現在一番力を入れていることは自主ゼミでの活動です。私は現在倶楽部国際法と
いう法学部の自主ゼミに所属しています。この自主ゼミでは国と国との架空の紛争を題材として原告被
告に分かれて模擬裁判を行います。普段から仲間と切磋琢磨しながら授業では学べない国際法の分野
の学習をしています。今年の夏休みには部内大会が開かれ、私はそこで請求Aで一位を取ることができ
ました。（その時の表彰の写真を添付させていただきます。）現在は先輩たちが出る来年2月に京都で行
われる大会のサポートを行っております。そして３月には一年生のみでチームを構成して東京で行われ
る宇宙法模擬裁判日本大会にも出場します。こちらも良い結果を報告できるよう日々のリサーチに一層
力を入れていきます。


